



confederación sindical
de comisiones obreras

Comisiones Obreras valora con escepticismo y preocupación el acuerdo migratorio en la UE

A falta de conocer los detalles del texto final sobre el acuerdo tomado ayer en el Consejo de la UE para desbloquear el desarrollo del Pacto de Migración y Asilo propuesto en septiembre de 2020, CCOO valora con escepticismo y preocupación su contenido y vuelve a insistir en la necesidad de asumir un debate normalizado sobre las migraciones hacia la UE que incorpore sus diferentes vertientes (laboral, integración, seguridad) y que incorpore mecanismos legales, seguros y eficaces de gestión migratoria.

La cuestión migratoria centra muchos debates en el seno de la UE tanto a nivel político y social como también a nivel económico y laboral.

Sin embargo, el enfoque institucional de la UE sólo prima una visión securitaria y de (falso) control sin atender a la cuestión principal: establecer canales seguros, eficaces y realistas de llegada de migrantes a la UE, tanto por razones de protección internacional (asilo) como de migración laboral.

En las noticias sobre el acuerdo de ayer sobre situaciones de emergencia parece "amparar" que un Estado miembro de la UE pueda "no cumplir" las previsiones establecidas en la Convención de Ginebra sobre refugiados so pretexto de llegada masiva de solicitantes; en este sentido, Naciones Unidas ya ha manifestado su preocupación por esta justificación del incumplimiento de la normativa internacional vigente.

Al tiempo, la UE sigue tratando de vincular países terceros en su proceso de "externalización" de las fronteras: el caso de Túnez es un claro ejemplo del poco pudor en acordar con países poco respetuosos con los Derechos Humanos y que se une a ejemplos anteriores (Libia, Marruecos...).

Asimismo la propuesta de la presidenta Von der Leyen tras visitar Lampedusa, un plan de 10 puntos sólo centrándose en la represión de las mafias y redes de traficantes de personas, muestra que cuando alguien señala al cielo sólo los necios miran el dedo: el tráfico de personas es un medio para un fin ahora imposible, como es llegar legalmente a territorio de la UE.

Mientras que la UE carezca de mecanismos legales de llegada y las causas de las migraciones sigan en los países de origen seguirá existiendo "mercado" para los traficantes: el tráfico es un lamentable síntoma pero no es la causa de las migraciones.

Desde Comisiones Obreras volvemos a insistir en la necesidad de asumir un debate normalizado sobre las migraciones hacia la UE que incorpore sus diferentes vertientes (laboral, integración, seguridad) y que incorpore mecanismos legales, seguros y eficaces de gestión migratoria.

05/10/2023